



## EL REINO DE DIOS

Undécimo domingo  
Marcos 4, 26-34

Tú, Señor, el gran Maestro, vas enseñando a la gente que tu Reino de los cielos, obra como una simiente.

El hombre siembra la tierra, viene la noche y se duerme. Se levanta de mañana; mientras, crece la simiente.

Se adivina la cosecha: tallos, espigas y granos; luego se mete la hoz y se siega para el año.

También comparas tu Reino con el grano de mostaza, que aunque es semilla pequeña echa después grandes ramas.

Llega a ser gran hortaliza, donde en ella se cobijan los pájaros de los campos y sus nidos realizan. Enseñabas al gentío para que ellos comprendieran, que la Palabra divina iba a cambiar la tierra.

Más Jesús a sus amigos, sus discípulos amados, para que le comprendieran se lo explicaba en privado.

Siembra Señor en nosotros semilla de calidad, que produzca mucho fruto en bien de la Humanidad.



## EL DOMINGO, EL DÍA DEL SEÑOR...

es la ocasión propicia para hallar fuerza en Él, que es el Señor de la vida. El precepto festivo no es, pues, un deber impuesto desde fuera ni un peso con el que tengamos que cargar. Al contrario, participar en la celebración dominical, alimentarse del Pan Eucarístico y experimentar así la comunión de los hermanos en Cristo es una necesidad para el cristiano y una alegría. Y de esta forma, el cristiano puede encontrar la energía necesaria para el camino que hemos de recorrer cada semana. Camino, por otra parte, no arbitrario: la senda que Dios nos indica en su Palabra va en la dirección inscrita en la esencia misma del hombre. La Palabra de Dios y la razón caminan juntas. Seguir la Palabra de Dios, caminar con Cristo, significa para el hombre el realizarse como tal; perderla equivale a perderse.

(Benedicto XVI)



## Oración para iniciar el día

Que sea tuyo el regalo de todas las cosas creadas; que sepas disfrutarlas a todas las horas del día; y que te enfrentes, con valentía y entusiasmo, a la responsabilidad de cuidar la tierra entera.

Que el manantial de la ternura y la compasión mane sin parar dentro de ti, noche y día, hasta que puedas probar los gozos y las lágrimas de quienes caminan junto a ti, tus hermanos.

Que despiertes cada mañana sereno y con brío, con la acción de gracias en tus labios y en tu corazón, y que tus palabras y tus hechos, pequeños o grandes, proclamen que todo es gracia, que todo es don.

Que tu espíritu esté abierto y alerta para descubrir el querer de Dios en todo momento; y que tu oración sea encuentro de vida, de sabiduría y de entendimiento de los caminos de Dios para ti.

Que tu vida este año, cual levadura evangélica, se mezcle sin miedo con la masa, y haga fermentar este mundo en que vivimos, para que sea realmente nuevo y tierno.

Y que la bendición del Dios que sale a tu encuentro, que es tu roca, tu refugio, tu fuerza, tu consuelo y tu apoyo en todo momento, lo invoques o no, descienda sobre ti y te guarde de todo mal.

## Y NACIERON...

IKER (no "Casillas")  
Y VEGA.  
Felicidades a sus papás David-Soraya, Juan-Cecilia, y a sus abuelas, a sus bisabuelas... que se les cae la baba de contentas y que no es para menos.

Lo dicho: enhorabuena y felicidades.





# "SANCHOS"

X EL MUNDO



(viene de nº 249)

Lo puso Cervantes en boca de Sancho, en el Quijote: "donde hay música, no puede haber cosa mala". Y, en otra página:

"la música compone los ánimos descompuestos y alivia los trabajos que nacen del espíritu". Y más:

"las palabras mienten, pero la música dice la verdad" "la música amansa a las fieras y produce en el ánimo una sensación de paz y de unión con lo inefable"...

He dejado para esta página todo y sólo lo que ha sido mi afición, mi pasión y mi vida.

En la Escuela de San Eloy de Salamanca comencé a estudiar solfeo y violín. A los 14 años ya me dieron un premio extraordinario del Casino de Salamanca. Con una beca sigo estudiando en Madrid (Conservatorio de Música).

A los 20 años, ya di mis conciertos en Madrid y Valladolid, tras acabar con sobresaliente los estudios de violín.

A los 27, en Hamburgo (Alemania) recibo clases de viola que, después de tres años, perfecciono en Madrid.

He participado en la orquesta de RIVE de Castilla-León, y en la de Cámara de Salamanca, así como en tríos y cuartetos por España.

Veinte años fui componente, con uno de mis hermanos, del "Grupo Huella", música pop.

Miembro-fundador de la escuela de música Sirinx y del centro de grado elemental y medio del colegio Antonio Machado.

Actualmente gerente de la Orquesta Sinfónica Ciudad de Salamanca, creada hace diez años, y profesor de viola.

¿ Mi "toque personal"?: el "arreglo" musical de melodías tan populares como "La Clara" y "Los mozos de Monleón" adaptados a la música de las campanas del reloj de la Plaza Mayor de Salamanca.

Y termino, como empecé, con citas sobre la música: "la música es una forma de soñar".

"La música es el corazón de la vida. Por ella habla el amor; sin ella no hay bien posible y con ella todo es hermoso".

"La música es todo lo que no cabe dentro del lenguaje humano". "El canto nos viene de los ángeles, y el manantial de los conciertos reside en el cielo".

Y ESTE AÑO NO HEMOS TENIDO NITENEMOS  
PRIMERAS COMUNIONES.  
SERÁ PARA EL PRÓXIMO Y LOS NIÑOS A  
LOS QUE LES "TOCA" YA ESTÁN VIVIENDO  
LA ILUSIÓN.

## LUIS MARIA DE LOS GOZOS...

Así se llamaron dos niños, y los dos hermanos, hijos de los "montaraces" Agustín Morín y Angeles Moro.

El primer niño nació en 1.923 pero falleció en 1.924 con sólo diez meses de vida. Y, en recuerdo del primero, los padres le pusieron al segundo el mismo nombre y a la espera de mejor suerte, como así la hubo como contamos.

El "segundo" Luis María de los Gozos nació en 1.926. Sus abuelos: Gaspar (de Pedrosillo de los Aires) y Leonor, Miguel Moro (de Villares de Yeltes) e Isabel Morínigo (Castellanos de Villiquera). Sus hermanos, entre otros, Isabel, Virgilio, Paco, Leonor, Angeles, Consuelo, Esther... (los de "los Tres Cuartos").

Y... ¿qué fue de Luis?

Pues que, habiendo sido monaguillo en los años 35-36 y 37, y con pocos años (¿12 13?) ingresó en el seminario de los jesuitas. Y, una vez que hizo sus estudios, zarpó para Cuba donde se ordenó sacerdote el 7 de Junio de 1.956 y "cantó" su primera misa solemne al día siguiente. Todo ello en la capital, la Habana.

Tal vez más adelante podamos escribir más de él por cuanto 85 años de vida dan mucho de sí para que nosotros, sus paisanos, sepamos de él: lo hemos pedido y estamos a la espera.

## REFRANERO Y DICHOS

- a los más altos chapiteles amenaza el rayo.
- nadie se acuerda de Sta. Bárbara hasta que truena.
- si llueve y relampaguea, no subas a la azotea.
- relámpago bajo, no anuncia trabajo.
- si truena en febrero, algo malo viene.
- los truenos y el mar enseñan a rezar.

